

El doble triunfo de Faride

La periodista Faride Zerán, representante de la izquierda en el Directorio de TVN, nunca ocultó su rechazo a la gestión de la directora de Prensa, Gemma Contreras, quien asumió su cargo el 2 de agosto de 2001. Como buena descendiente de drusos, pueblo reconocido por su espíritu combativo, la Zerán dio la batalla y lo consiguió. Gemma renunció justo dos años después, el pasado jueves.

Ya en septiembre de 2002, en entrevista con "El Mercurio", sin pelos en la lengua declaró que cuestionaba "la idoneidad ética y profesional de la jefa de prensa", que "el área de prensa en TVN ha sufrido un retroceso" y, como si fuera poco, que "su liderazgo (el de Contreras) lo terminé de cuestionar hace dos sesiones de Directorio". Declaraciones, claro, que dejaron los ánimos bien inquietos al interior del canal estatal.

"Pero no era necesario que Faride Zerán abriera su boca para que se produjera la renuncia de Gemma Contreras, para nadie era una sorpresa lo que iba a, ocurrir. En TVN se estaba produciendo una rebelión entre los periodistas", aclara una fuente del canal estatal. Situación que en las últimas semanas se fue complicando a medida que se acercaba el 11 de septiembre.

A propósito de los 30 años del golpe militar, distintos equipos periodísticos del canal estaban preparando programas o reportajes especiales, los que detoraron encendidas discusiones entre algunos reporteros y las máximas autoridades de TVN, es decir, Contreras y Pablo Piñera, el director ejecutivo. Un personero de la estación explicó que las diferencias, más que profesionales, eran políticas. Ambos bloques se acusaban de actuar con sesgo: los periodistas elaboraban contenidos críticos al gobierno militar, y los directivos intervenían en sentido contrario.

Como sea, los sectores representados por Faride Zerán ganaron la pelea. Pero ése no fue el único triunfo de la mujer de negros cabellos ondulados: desde comieruos de semana, Zerán dejó de ser directora de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile, cargo que ocupaba desde mediados de 1997, pero no para retirarse, nada de eso.

El Consejo Universitario de la Casa de Bello el martes pasado aprobó el decreto que crea el Instituto de la Comunicación e Imagen de la Universidad de Chile, organismo que agrupará a la carrera de Periodismo, al Magister en Comunicación Social, al Programa de Libertad de Expresión, y, entre otros, al Postgrado

de Cine y Video Documental.
¿Quién encabezará, con rango de
decana, la nueva entidad? Efectivamente, la mismisima Faride
Zerán, quien ya no tendrá
que pelear más con las autoridades de la Facultad de
Ciencias Sociales, ya que se
autonomiza. ¿Qué tal?

Pero, mientras tanto, el

departamento de prensa de TVN quedará acéfalo por un buen rato. El sucesor de Gemma Contreras debe contar con el beneplácito del directorio del canal, donde las cosas no están nada de claras. De hecho, ese mismo organismo se demoró más de tres meses en nombrar a un nuevo director de Programación, cargo clave dentro de la estructura. La única certeza que esbozaron desde el interior del directorio es que antes del 11 de septiembre es impensable siguiera. pensar en abrir el debate sobre el departamento de prensa. "Todos los nombres que han circulado en los medios para suceder a Gemma Contreras son meras especulaciones, porque no se ha hablado ni una palabra al respecto", afirma la fuente, y agrega que lo sensato es esperar que los ánimos se aquieten, lo que a su juicio no ocurrirá hasta que pase la conmemoración de los 30 años transcurridos desde el 11 de septiembre de 1973.



Faride Zerán.



Gemma Contreras

El doble triunfo de Faride. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El doble triunfo de Faride. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile